



# 裾野の拡大が急務

「先生、このところ自分でたんを出している自分」の

福井市の中尾一夫の妻戸沢信一さん(71)を看

病する幸子さん(66)は、診療に訪れた「藏の街診療所」(同市)の福地将彦院長に、「心配そうに訴えた。福地院長が「たんを出せるることは良いことです」と応じると、幸子さんは安心した表情を浮かべた。

(信一さんは09年に脳梗塞で倒れ、寝たきりになつた。会話も不自然)

## 24時間対応／みどりの報告

国は、2002年5月まで、06年創設当初の約1万5千人を、病院では5倍に増えた。なく宅や高齢者施設などでの療養に移し、医療訪問看護との連携、よりとくらべて、医師だけではない。信一さんが医師の訪問診療を受けるのは月に2回だが、別日

厳格要件 二の足も

はない。在宅診察においても、半数近くがみどりを行っていないとのデータもある。

増える在宅患者に、国一定の地域で中小病院などを含めグループで24時間365日の対応ができる在文診を認め、また診療所の構成による体制作りなど、在宅医療の機能強化型につけるかが課題となる。

## どう歩かる 医療と介護 同時報酬改定

### 在宅療養支援診療所

訪問看護時に、夫の信一さんの身体について福地院長(左)に相談する戸沢信一さん(右)



MAINICHI 新毎日

8月13日(日)

2017年(平成29年)